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     Ata da 89º Reunião do Conselho Acadêmico do IFMG -
Campus Ouro Preto, realizada em 15 de abril de 2024.

 

Ao décimo quinto dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e vinte e cinco
minutos, realizou-se, na sala de reuniões do IFMG - Campus Ouro Preto, a octogésima nona reunião do
Conselho Acadêmico (ordinária). Estando presentes os (as) Senhores (as) Conselheiros (as): Arquimedes
Martins Góis (Titular Docentes), Diego Alves de Oliveira (Titular Extensão), Gustavo Arrighi
Ferrari (Titular Ensino), Hudney (Suplente Ensino), Hugo Rafael Nogueira Gomes (Titular
Administração), Josane Geralda Barbosa (Titular Técnicos–Administrativos), Pedro Henrique da
Silva (Titular Discente), Reginato Fernandes dos Santos (Presidente), Solange Aparecida da Silva
Mendes (Titular Técnicos-Administrativos) e Venúncia Emília Coelho (Titular Pesquisa), Igor
Raphael Torres Santos (Titular Docentes).  O Presidente cumprimentou a todos e a todas, agradeceu a
participação e apresentou a pauta do dia: 1) Informes 2) Análise da Conjuntura acerca do movimento
grevista; 3) Avaliação e deliberação sobre a manutenção ou suspensão do Calendário Acadêmico de
2024 do IFMG-Campus Ouro Preto. Nos informes, Reginato disse que a deliberação sobre suspensão
ou manutenção do Calendário seria sobre os cursos técnicos e superiores, e que não seriam abordados os
calendários das pós–graduações. Arquimedes questionou que esta informação não estava clara na pauta da
convocação da reunião, e que ele entendeu que seriam todos os calendários, incluindo os das pós-
graduações. Venúncia disse a Arquimedes que o mestrado em Geografia é em rede, e o calendários
construído em conjunto com outros Campi, e que as demais pós-graduações não estavam em momento de
aula, por isso não havia necessidade de serem suspensos seus calendários. E Reginato reafirmou que o que
seria votado na reunião do dia seria o Calendário acadêmico dos cursos técnicos integrados e subsequentes
e dos cursos superiores, e entendeu que no ponto de pauta faltou a palavra “regulares”. E dando
continuidade à reunião o Presidente passou para o segundo ponto de pauta ; 2) Análise da Conjuntura
acerca do movimento grevista. O Presidente do Conselho pediu aos diretores sistêmicos que fizessem
um apanhado sobre o movimento grevista, até o momento, nas suas diretorias. Hudney, representante da
Diretoria de Ensino, falou que não tem como oficialmente saber quantos docentes aderiram ao movimento
grevista, o que a Diretoria tinha eram os relatos de alunos, que informaram ao Funcionamento Escolar, do
não comparecimento de alguns docentes em sala de aula. Hudney falou da dificuldade de reposição destas
aulas não dadas, e que enquanto o calendário não for suspenso ficava um prejuízo aos discentes. Com a
palavra, o conselheiro dos discentes, Pedro, reforçou a preocupação com a reposição destas aulas perdidas.
O professor Arquimedes disse que fez uma consulta informal, via e-mail, aos seus representados e expos
que o retorno que teve foi muito baixo, considerando os cento e cinquenta docentes efetivos do Campus. E
pontuou que os poucos que manifestaram, se colocaram a favor da suspensão do calendário. A servidora
técnica administrativa e conselheira, Solange, também disse que fez uma consulta aos seus representados,
via e-mail, e que o retorno também foi baixo, e que os manifestantes foram à favor da suspensão. Josane
falou da importância do movimento grevista para manter e buscar os direitos dos trabalhadores. E, em
nome da Diretoria de Pesquisa e Pós–graduação, a diretora Venúncia, repetiu que as pós-graduações não
estavam em momento de aula, e que os calendários estavam no momento das defesas dos trabalhos de
conclusão dos cursos, e que o Mestrado em Ensino de Geografia –PROFGEO teria seu calendário de aulas
mantido, por ser um mestrado em rede. E para falar da Diretoria de Administração e Planejamento, o
Diretor Hugo apresentou que até o momento, alguns técnicos aderiram ao movimento grevista, mas deixou
claro que os demais estavam avaliando a adesão ao movimento, a cada dia. Com a palavra, o Diretor
Diego falou da situação da Diretoria de Extensão – DEXT, e relatou que cem por cento dos servidores do
setor estavam em greve. E, após as apresentações dos diretores, representantes docentes, discentes e
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técnicos administrativos, Reginato agradeceu e reconheceu que os dados quantitativos em relação à adesão
ou não ao movimento eram muito voláteis, mas que estava claro que os impactos da ausência de
servidores no Campus, já eram visíveis. Reginato repassou informações sobre o restaurante escolar e o
setor de Tecnologia da Informação – TI. Disse que os técnicos do restaurante estavam em greve, e disse
que o trabalho da nutricionista, era insubstituível, o que impossibilitaria o funcionamento do restaurante.
Sobre a TI, relatou que os serviços estavam mantidos, mas com um número já considerável de servidores
aderidos ao movimento paredista. Após o panorama geral do Campus em relação à greve, o Presidente fez
um apanhado sobre a situação dos outros Campi, tendo em vista que ele participou de uma reunião do
Colégio de Dirigentes na manhã do dia 15 de abril. E seguindo, a reunião passou para o momento de
esclarecimento de dúvidas. Com a palavra o conselheiro Igor informou que na visão dele muitos docentes
e TAES ainda não aderiram à greve e que eram contra a suspensão do calendário acadêmico. Para ele,
ainda daria para manter as aulas por um período. Posto isto, fez algumas perguntas 1- seria possível
conversar com a Prefeitura Municipal de Ouro Preto para manter os transportes para os alunos, mesmo a
UFOP de greve?  Reginato e Hugo responderam que não tinham garantias de aceitação por parte das
prefeituras, e informou que dependeria da legislação que regia a prestação de serviços, e deram o exemplo
da prefeitura de Itabirito, que não atenderia o nosso calendário em momentos de reposição de aulas,
demonstrando uma certa dificuldade na manutenção do transporte. 2- Seria possível uma distribuição de
aulas, fazer um horário emergencial (calendário emergencial) para manter as aulas dos professores que
querem dar aula? Reginato respondeu que era complexo para o Funcionamento Escolar, setor responsável
pela organização dos horários, tendo em vista principalmente que o setor não tem os dados concretos dos
docentes que estão em greve. Arquimedes disse ao docente Igor, que consultou o setor responsável pela
construção do horário, e os servidores informaram a ele que é muito difícil fazer um novo
horário/calendário pela volatilidade de adesão diária à greve. O setor teria que mudar quase que
diariamente os horários. Com a palavra, Gustavo, reforçou que a confecção do horário não era
considerado um serviço inadiável, daqueles acordados com o comando de greve local. Isto posto, cobrar
essa atividade dos setores seria uma forma de desrespeitar os servidores que aderiram ao movimento. 3-
Seria possível que o Restaurante continuasse funcionando? Repetindo cardápio? Realizar as compras do
estabelecimento sem o servidor responsável? Reginato falou que manter o restaurante sem a logística de
compra e sem a nutricionista não seria tarefa exequível. A nutricionista faz a definição do cardápio, o
cálculo da quantidade de alimento, se responsabiliza pelos procedimentos interno da cozinha, dentre
outros. E o servidor técnico realiza a logística das compras. Josane reforçou da impossibilidade de não
rearranjo dos servidores para substituir a nutricionista, pois qualquer outro servidor não teria a habilidade e
conhecimento técnico que a profissional tem. E, cessando as dúvidas e as considerações, Reginato passou
para o terceiro ponto de pauta: 3) Avaliação e deliberação sobre a manutenção ou suspensão do
Calendário Acadêmico de 2024 do IFMG-Campus Ouro Preto. O Presidente registrou, novamente, que
faltou a palavra “regular” na chamada do ponto de pauta, e passou para votação da manutenção ou
suspensão do calendário acadêmico de 2024 dos cursos regulares do IFMG-Campus Ouro Preto, e com 01
voto contrário, do conselheiro Igor, foi aprovada a suspensão do Calendário, a partir do dia 16 de abril de
2024, por tempo indeterminado. E não havendo mais nada a tratar, às quatorze horas e quarenta minutos o
Presidente encerrou a reunião. Eu, Priscilla Martins Albuquerque Maia, estando Secretária do Conselho
Acadêmico do Campus Ouro Preto, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue assinada por
mim e pelos demais Conselheiros presentes.

Ouro Preto, 16 de julho de 2024.

Documento assinado eletronicamente por Arquimedes Martins Gois, Professor, em 17/07/2024, às
10:26, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Gustavo Arrighi Ferrari, Representante, em 17/07/2024, às
11:16, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Priscilla Martins Albuquerque Maia , Secretário(a) do
Conselho Acadêmico, em 17/07/2024, às 14:21, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de
2020.
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Documento assinado eletronicamente por Josane Geralda Barbosa, Técnica em Assuntos
Educacionais, em 17/07/2024, às 16:54, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Reginato Fernandes dos Santos , Presidente do Conselho
Acadêmico, em 18/07/2024, às 09:44, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Diego Alves de Oliveira , Professor, em 18/07/2024, às 10:09,
conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Hudney Alves Faria de Carvalho , Representante, em
12/08/2024, às 14:57, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Pedro Henrique da Silva , Usuário Externo, em 12/08/2024,
às 15:57, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Venuncia Emilia Coelho, Professora, em 12/08/2024, às
16:32, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Solange Aparecida da Silva Mendes, Assistente em
Administração, em 13/08/2024, às 08:24, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Hugo Rafael Nogueira Gomes , Representante, em
13/08/2024, às 12:57, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Igor Rafael Torres Santos , Representante, em 13/08/2024,
às 13:01, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.ifmg.edu.br/consultadocs informando
o código verificador 1973970 e o código CRC 3042300D.
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